

**UNIVERSITE D'AUTOMNE 2017 - WUHAN**

**UNIVERSITE CLERMONT AUVERGNE - WUHAN UNIVERSITY**

**25 OCTOBRE – 4 NOVEMBRE 2017**



Doctorants des ED LSHS & SEJPG, accompagnés de doctorantes du département de Français de l'université de Wuhan, Campus de Wuhan



Doctorantes et doctorants de l'université de Wuhan et de l'université Clermont Auvergne devant l'entrée du Campus de Wuhan

L'université d'automne qui s'est déroulée à Wuhan, du 25 octobre au 4 novembre 2017<sup>1</sup>, est le fruit de la collaboration franco-chinoise qui s'était établie en 2015 entre l'université de Wuhan et l'université Blaise-Pascal à l'initiative d'Éric Lysøe, alors Directeur de l'ED LSHS et de WANG Zhan, Directeur adjoint de la Faculté des Langues Etrangères. L'université d'automne s'adresse aux doctorants francophones de la Faculté des Langues Etrangères et des deux écoles doctorales, LSHS et SEJPG, de l'Université Clermont Auvergne. L'objectif de cette manifestation, basée sur un principe de réciprocité, est d'ouvrir les doctorants à une autre culture tout en confrontant leur recherche à celle des doctorants issus d'université étrangère, en l'occurrence ici, d'université chinoise. La première édition de cette université a eu lieu à Wuhan (2015), la seconde à Clermont-Ferrand (2016). L'université Bordeaux Montaigne a rejoint la troisième édition.

---

<sup>1</sup> Avec le soutien de la Région Auvergne-Rhône-Alpes.

Dix doctorants (cinq de chaque école doctorale)<sup>2</sup> de l'UCA se sont rendus à Wuhan. Les deux premiers jours ont été consacrés à la visite du campus de Wuhan (cf. photo) et de temples taoïstes. Les quatre jours suivants ont été consacrés à la présentation des travaux des doctorants chinois et français, entrecoupée d'une journée consacrée au Forum des présidents d'université et au forum des chercheurs, auxquels étaient conviés les doctorants. Quelques doctorants d'autres universités chinoises (Nankin, Shanghai) ou françaises (Bordeaux III) s'étaient joints à leurs collègues de Clermont-Ferrand et de Wuhan pour l'occasion. Ainsi, une trentaine de communications consacrées à des problématiques aussi variées que peuvent l'être les périmètres des deux Écoles doctorales, LSHS et SEJPG, ont permis de nourrir des échanges fructueux entre juristes et historiens, littéraires et économistes, sociologues et géographes que ceux-ci aient été formés en Chine ou en France.

Doctorants<sup>3</sup> et enseignants sont rentrés enthousiastes de cette université d'automne. La quatrième édition se déroulera en 2018 à Clermont-Ferrand.

Éric Lysøe (LSHS)

Martine Audibert (SEJPG)

---

<sup>2</sup> LSHS : N. Anier, C. Bourguignon, J. Decot, A. Leroy, M. Rafik Arfaoui ; SEJPG : L. Allezard, N. Dumas, I. Hamouda, A. Ndongzi-Nsabimana. A. Okara.

<sup>3</sup> Voir le compte-rendu des doctorants.



Doctorants et enseignants, Parc de la Tour jaune, Wuhan.

